



NeuroTarget



EDITORIAL

Volumen 11 - Nº 3

Estimados lectores, estimados amigos,

Me invade un profundo placer y satisfacción al escribir estas preliminares palabras de recepción a este número especial de NeuroTarget, dedicado a la actividad académica correspondiente al XII Congreso Latinoamericano del Dolor, XV Reunión Iberoamericana del Dolor, IV Congreso Internacional del Dolor de la ABD y I Congreso Latinoamericano de Intervencionismo en Dolor, cuyo contenido refleja el prolífico y sobresaliente programa científico de la reunión, representado por los resúmenes de las conferencias proporcionadas

No es un tema menor, por el contrario, recalcar que este preciso año 2017 nos encuentra reunidos en este magno evento en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia, ofreciéndonos la posibilidad de conmemorar simultáneamente los 25 años de historia de la Federación Latinoamericana de Asociaciones para el Estudio del Dolor (FEDELAT) y de las Reuniones Iberoamericanas de Dolor (RIADs).

Un oportuno momento para detenerse, voltear la vista hacia atrás y reflexionar apoyándonos en la "historia" que nos proporciona las herramientas para identificar el pasado, incluyendo el origen y el devenir de los sucesos. Este ejercicio nos permite interpretar y comprender aquello que nos está sucediendo actualmente, porque el presente, definitivamente, es el resultado de nuestro pasado.

Más útil aun, nos sirve para identificar los errores cometidos con anterioridad, no repetirlos y orientar nuestra trayectoria hacia el horizonte deseado.

La FEDELAT fue constituida el 12 de Octubre de 1992, en Cartagena de Indias, Colombia, bajo una premisa fundacional y medular: agrupar a las Asociaciones Latinoamericanas constituidas y reconocidas por la International Association for the Study of Pain (IASP), así como a los Capítulos en formación enfocados en promover e impulsar el desarrollo e implementación del adecuado diagnóstico, estudio y tratamiento del dolor en la región, en concordancia con los postulados y principios estatutarios y filosóficos de la IASP. Desde ese preciso inicio la FEDELAT enarboló como bandera el desarrollo institucional de las asociaciones afiliadas y la permanente interacción de sus miembros.

Escaso tiempo antes se había celebrado, durante los días 7, 8 y 9 de septiembre del año 1992, la Primera Reunión Iberoamericana de Dolor en la ciudad de Cartagena de Indias, Colombia, organizada por el Dr. Pedro Bejarano como Presidente de la Asociación Colombiana para el Estudio del Dolor (ACED) y teniendo como marco la celebración del 500º aniversario de la llegada de Cristóbal Colón al continente americano. En aquella reunión estuvieron representadas, junto a la Sociedad Española de Dolor (SED), casi la totalidad de las Asociaciones de Dolor de Latinoamérica existentes en ese momento.

Sin duda alguna el intercambio de ideas, el reconocimiento de la realidad y necesidades relacionadas al estado de situación del Dolor en nuestra región, y la búsqueda de soluciones tangibles, fueron la razón y piedra angular que derivó en el nacimiento de FEDELAT.

El derrotero no ha sido siempre sencillo, por el contrario sinuoso, sembrado de múltiples obstáculos que pudieron ser sorteados gracias a la determinación y compromiso de profesionales involucrados incondicionalmente con el bienestar y progreso de FEDELAT, sumado a la confianza y al indeleble apoyo de sus miembros.

Hoy podemos asegurar, con sus 25 años de existencia, FEDELAT se encuentra consolidada, unida y trabajando activamente con el objetivo cardinal de elevar al mas alto nivel el estudio y tratamiento del Dolor y colocar los resultados al alcance de los pueblos latinoamericanos.

Queda mucho camino por delante y lo debemos recorrer unidos, en armonía, encarando y resolviendo los próximos desafíos a conciencia y con responsabilidad. El futuro de FEDELAT depende de nosotros, de cada uno de sus miembros, abracemos el compromiso!

!!!Bienvenidos!!!

Dr. Fabián C. Piedimonte
Director/Editor en Jefe